

タイの財閥「チャローン・ポカパン・グループ」について

バンコック駐在員事務所
小沢 康正

今回はタイの財閥「チャローン・ポカパン・グループ(以下 CP グループ)」についてレポート致します。

2014 年、伊藤忠商事がタイの CP グループとの提携を発表しました。伊藤忠商事が CP グループ内の関連企業へ 1,000 億円、CP グループが伊藤忠商事へ 1,000 億円の投資を行うというものです。以下は伊藤忠商事と対等に提携したタイ最大級のコングロマリット・CP グループについてまとめましたので、タイへ進出を検討される際の一助としていただければ幸いです。

CP グループの事業は下表の通り、農業から小売・通信・自動車など多くの分野をカバーしています。日本との関係を見ても、伊藤忠商事との提携・明治乳業との合併が挙げられます。また中国との関係も緊密で、CP グループは『正体集団』として 300 社に上るグループ企業を経営するとともに、伊藤忠商事との共同出資会社(伊藤忠 50%・CP50%)から中国最大級のコングロマリットであるシティックへ約 1 兆円投資し、出資比率を約 20%としています。

業種	企業名	概要
農業・食料	チャローン・ポカパン・フード	畜産・水産養殖、日本等へ鶏肉やエビを輸出
	チャローン・ポカパン・インドネシア	インドネシア財閥と組んで吉野家を展開
	CP ポカパン	中国・ベトナムにおけるアグリビジネス
	CP メイジ	明治との合併会社でヨーグルト等製造
小売	CP オール	セブンイレブンのフランチャイズ、タイ全土 9,000 店舗
	ロータス	中国におけるハイパーマーケットチェーン
	サイアム・マクロ	格安量販店、インド進出予定
通信	トゥルー・コーポレーション	タイ第 3 位の通信会社
自動車	SAIC モーターCP	中国の上海集団と合併でタイにおいて自動車生産
	洛陽北方易初摩托車	中国において二輪車生産
投資	共同出資会社(伊藤忠と半々)	中国最大級のコングロマリットであるシティックへ投資

現在 CP グループは 100 年近い歴史の中で転換期を迎えています。CP グループ会長兼 CEO のタニン(グループを急拡大させた立役者)はグループ CEO の座を三男のスパチャイへ継承することを表明しました。スパチャイはトゥルー・コーポレーションの社長を務め発展させてきた人物です。タニンはデジタル時代へ対応しグループのシナジー効果を促進させるため、スパチャイをグループ CEO に据える予定です。

スパチャイはデジタル決済会社エイセンド・マネーの会長も兼務していますが、2016 年 11 月にアリババの子会社から 30%の出資を受け入れフィンテック分野でもサービス拡充を図っている等、次期 CEO 自らがロボットや AI の分野へも積極的に取り組んでいることから、今後はデジタル化を通じたグループの連携が加速度的に進みそうです。

このように、タイにはダイナミズムを持つ財閥が数多くあります。そのダイナミズムに乗るべくタイへの進出を検討してみたいかがでしょうか。